



Buesa charla con Juan Carlos Alonso (PSE) y Gorka Urtaran (PNV). :: J. A.

La hija de Buesa defiende una memoria «plural y compartida», pero «sin manipular»

Advierte que solo se podrá construir una convivencia si quienes ejercieron y apoyaron el terrorismo «reconocen el daño causado»

:: LORENA GIL

BILBAO. Sara Buesa consideró ayer que la memoria debe de ser «plural y compartida», pero «sin manipular». En pleno debate en torno a la construcción del relato sobre lo ocurrido en la Euskadi assolada por el terrorismo, la hija del político socialista asesinado por ETA Fernando Buesa subrayó la necesidad de que la historia se escriba en base a criterios de «verdad y justicia», y de que quienes ejercieron y apoyaron, de una u otra manera, el terrorismo reconozcan «su responsabilidad en el daño causado».

Buesa se pronunció de esta forma durante la presentación del XI Seminario organizado por la fundación, que en esta ocasión se centra en las políticas de memoria bajo el título 'Qué, cómo y para qué recordar'. La hija del que fuera vicelehendakari y diputado general de Álava subrayó que la principal violencia que ha azotado Euskadi ha sido el terrorismo, «con una relevancia política y social insoslayable». En este sentido, advirtió de la importancia de «deslegi-

timarlo nítidamente» y de recuperar para la democracia a quienes han ejercido la violencia. A su entender, este escenario «pasa necesariamente por que hagan el recorrido personal de reconocer el sufrimiento que causaron con sus acciones». «Dicho reconocimiento, basado en una convicción sólida de respeto a los derechos humanos, es junto a la memoria de las víctimas la herramienta fundamental de pedagogía para construir una convivencia desde unos valores sólidos», manifestó.

La vicepresidenta de la Fundación Buesa puso así en valor la memoria de los damnificados por ser «la única reparación que se puede ofrecer a los asesinados». Ahora bien, tras señalar que la violencia de ETA ha sido «minimizada e incluso justificada» por una parte de la sociedad, insistió en poner las bases de una memoria «plural», pero «no manipulada». En especial, en un tiempo en el que se acusa a la izquierda abertzale de querer reescribir la historia. «La banda terrorista asesinó y aterrorizó, y eso debe ser claramente deslegitimado», apostilló Buesa.

El seminario finalizará hoy con sendos debates sobre convivencia y memoria. En este último compartirán mesa dos víctimas y un miembro del denominado colectivo de 'presos comprometidos con el irreversible proceso de paz'.

Edurne Brouard se sumará al homenaje hoy de Goikoetxea

Amigos y familiares de Joseba Goikoetxea, sargento mayor de la Ertzaintza e histórico militante del PNV, le recordarán hoy en Bilbao con motivo del veinte aniversario de su asesinato a manos de ETA. El homenaje se celebrará en la Plaza de la Convivencia,

ubicada en Isozaki Atea, después de que a las 11.00 horas tenga lugar una concentración silenciosa en el Campo Volantín, en la esquina con Tívol, cerca de donde se produjo el atentado. El acto estará «abierto» a todas las víctimas y partidos, según indicó su viuda, Rosa Rodero. Está previsto que Edurne Brouard, hija del histórico de HB asesinado por los GAL Santiago Brouard, se sume a la cita. El pasado año, Rodero acudió al homenaje a Brouard.